



CLAUDIA RUIZ MASSIEU Senadora del PRI

'El PRI es más que su dirigencia'

FRANCISCO DE ANDA

GUADALAJARA.- Para la senadora Claudia Ruiz Massieu, el hecho de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador haya exhibido en la mañana su nombre y el de otros personajes políticos por haber asistido a la marcha en defensa del INE, además de ser un insulto, es una clara muestra de la misoginia.

La legisladora priista reprobó la contramarcha que encabezará el Mandatario el próximo 27 de noviembre, y dijo que se trata de una competencia absurda.

¿Pesará la marcha en defensa del INE para frenar la reforma electoral de López Obrador?

El hecho de que cientos de

miles de mexicanos marcháramos en la capital del País y otras ciudades del interior para defender al INE, no tiene precedentes.

Fue un llamado de la ciudadanía a los legisladores a atender la convicción de que el INE, representando la garantía de nuestra democracia, no se puede modificar para satisfacer a un grupo político o a una persona. No fue convocatoria de los partidos y no fue una movilización tradicional.

¿Qué opina de que AMLO incluyó su nombre en una lista de 36 personajes que asistieron a la marcha y que, según el Mandatario, han participado en fraudes electorales?

Es una señal de alarma que

quien ostenta el Poder Ejecutivo, descalifique a los ciudadanos que ejercen un derecho constitucional como es el de manifestarse.

Es también una señal de alarma que se hayan utilizado los sistemas de inteligencia del Estado para espiar a quienes pensamos distinto.

Las expresiones para referirse a mi persona, denotan algo que hemos visto en estos cuatro años: una actitud misógina respecto de las mujeres en general.

¿Y qué opina de la contramarcha?

Es la muestra de que no esperaban esa reacción ciudadana (en defensa del INE), porque fue una movilización no pagada, sino desde la convicción personal de

los que marchamos, a diferencia de la contramarcha, donde los beneficiarios de los programas sociales les condicionarán el apoyo para que vayan a la marcha.

No debe de ser una guerra de marchas y ver quién moviliza más, sino escuchar lo que se está planteando desde ese ejercicio legítimo del derecho de manifestarse.

Hay que cuidar nuestro sistema electoral, hay que cuidar un árbitro independiente y hay que cuidar la convivencia democrática, basada en la tolerancia, el respeto, la inclusión y la pluralidad.

Hubo quienes dijeron que el destinatario de la marcha en defensa del INE, era el PRI ¿Qué opina?

Desde hace semanas manifesté que de no apoyaré ninguna reforma electoral. No es momento de aprobar cambios en las reglas del juego, sea por la vía constitucional o por la vía legal. Celebro que los diputados de mi partido escucharon el mensaje de la marcha y han dicho que votarán en contra. Si en la Cámara de Diputados pasara alguna reforma, en el Senado no pasaría.

¿Se puede creer en la palabra del presidente del PRI, Alejandro Moreno, de que van contra la reforma?

El PRI es muchísimo más que su dirigencia nacional, y dentro de la misma bancada priista en la Cámara de Diputados hay diversidad de opiniones. Aun si algunos legisladores acompañaran a Morena y su reforma, la mayoría votaría en contra.

Hay una convicción democrática en la mayoría de mis compañeros, pues fue tan potente el mensaje que nos mandó la ciudadanía a los legisladores el domingo, que muchos escucharon e hicieron una reflexión.